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乐见@烟台发布助推政务公开

记忆中最香的早餐

头条评论

我来抛砖

@积木温小兔：记忆大概是1990年开始的，那时
候都是妈妈早晨给做早餐，印象最深的就是妈妈做
的龙须面，只放盐、鸡蛋和葱花。2000年上初中，最深
的记忆要数三角面包了，一半是白色的，一半是黑
色的，中间有奶油。大家一起来补充，记忆中最好吃
的早餐是什么？

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
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如此开卷，其实无益

自己当老板才要对自己狠一点

毛旭松

12月5日，烟台市人民政府新
闻办公室官方微博@烟台发布、
烟台政务微博发布厅及微信公众
账号“烟台发布”开通仪式举行。
据了解，@烟台发布正式开通后，
将发挥“快”的优势，在第一时间
发声，及时、准确地发布重要政务
信息。

微博，在当下的社会发展、经

济发展和官民互动中，作用可谓
是越来越明显。李克强总理谈及
政务公开时曾高度评价了互联网
在政务公开中发挥的重要作用，
也特别强调要及时公开相关信
息，主动让人民群众了解真实情
况，接受人民群众和媒体的监督。
作为移动互联网时代便捷的沟通
交流方式，政务微博、微信将成为
公众广泛参与的议政平台。

@烟台发布的开通是拓宽新
形势下政务信息发布的重要举
措。要求政务微博要及时提供和
发布政务信息，及时回应网民关
切，与网民平等交流互动。其实，

在政府网站上也有网上民声栏目
等平台供网民发表意见，微博微
信比起网站来更能够第一时间为
民答疑解惑。

另外还要求烟台各地、各部
门、各单位，各县市区在2014年6

月底前全部开通各自的政务微
博，并入驻“烟台政务微博发布
厅”，各部门要做好政务微博更新
维护。这么多部门政务微博的开
通，如何避免僵尸微博的可能性
需要做足功课。如果一个平台可
以满足“位于权力之外”、“全民参
与”、“理性讨论”和“公共利益”四
个条件，那么民意的理性表达就

变得越来越接近现实。
微博也好微信也罢，只是政

府部门与群众沟通交流的平台，
想真正通过新平台发挥积极作用
并非易事。需要它们的使用者心
里装着老百姓，平日里扎扎实实
做好政务工作才行。

网络时代，政府部门通过开
办微博、微信来传递权威声音、服
务人民群众已经成为一种工作需
要。能够打破围墙置身于百姓间，
这是政府部门主动贴近群众的进
步表现，老百姓也积极通过新政
务平台广泛参与议政同样值得鼓
励。作为开放性的问政方式，政务

微博、微信不能仅仅在形式上“回
应”民众诉求，更重要的是切实改
进作风，积极解决群众困难，把作
用真正发挥到最大。

这时有必要提个醒：微博
微信一旦用于政府服务，就应
冲着切实解决问题的方向去发
展、去完善，要与政府网站以及
政府各项工作深入结合起来，
真正发挥作用。政府部门在把
握好微博微信定位的基础上，
要更加了解网民需求和网络传
播规律。办好政务微博不是一
蹴而就那么简单，还有很多功
课要做。

对于隐蔽性的性别歧视，只能
通过不断的舆论监督、就业公平宣
传促进整个社会形成男女平等的
就业观，而对于明目张胆的性别歧
视和“霸王条款”，则需要依法予以
严处。应该发挥女性组织和社会公
益机构的作用，积极帮助女性就业
维权。单靠某个个体的力量来反对
歧视，是十分困难的，推进就业公
平，必须有广泛的社会参与。

——— 熊丙奇(学者)

老谋子超生事件中舆论撕裂，
可窥见国人对于权利以及权利争
取的不同路径分歧。我想说的是，
生育权，无关贫富，但在一个物质
占有程度常常影响着权利实现程
度的地方，权利分布并不均衡。

——— 杨让宁(媒体人)

新闻：记者以普通市民的身份
选择了两家广州市直机关进行暗
访。在市政府旁边广州市卫生中
心，记者一迈进大门就被工作人员
拦住，“站住，干什么的？！”记者回
答“借用一下厕所”后，他两次直喝

“出去”，并称：“我们这里又不是公
厕，不是你想进就进。出去！”到市
直机关借厕所的市民实属少见，市
民郭先生称，“挂着政府牌子的，基
本连门都进不去，更不用说上厕所
了。”(羊城晚报)

点评：既然都是“公家”、“公
仆”，却为何不是“公厕”？

新闻：江西修水县37岁的晏姓
男子，今年3月从一个养狗场偷来
一条价值40万元人民币的藏獒，不
过藏獒食量巨大，一个月就要吃掉
两三千元人民币，晏男大部份工资
都用来养它，养了8个月，藏獒吃掉
他两万人民币，男子因养不起以1

千人民币的超低价将藏獒转让，结
果被原主人发现，男子最后被捕。
(中国青年网)

点评：没那个金刚钻就别揽这
个瓷器活。

新闻：前几天，重庆开包子铺
的张建遇到一件让他哭笑不得的
事：一位女顾客用100元假币结账
时，由于对方拒不承认，张先生只
好报警寻求帮助。然而让人意想不
到的是，趁张建招呼其他客人时，
这位女顾客竟然迅速把100元吞了
下去。(重庆时报)

点评：幸亏是买包子，不是买
房子。

新闻：备受各界关注的“2013

第八届中国作家富豪榜主榜”由华
西都市报全国独家发布。长江后浪
推前浪，去年排名第五的36岁幻想
文学作家江南“咸鱼翻身”，以2550

万元的年度版税收入成为万众瞩
目的中国作家新首富；文坛老将莫
言依然以2400万元的版税收入稳
占榜眼位置；去年首富郑渊洁则以
1800万全年版税收入位居第三。(华
西都市报)

点评：验证了书中自有黄金
屋。

扈刚(芝罘区)

读到三站市场实行严格
管理新规，引来一片抱怨声的
新闻，我不吐不快，因为混迹
于市场，略知动态。近年造市
场成风，烟台市区周边已建、
在建市场可是不少，以致中心
商圈的管理者坐不住了，再不
下手，生意怕更难做啦！三站
推行近乎苛刻新规，严格规范
市场秩序，实属无奈，这年头，
有买卖能不做吗？为生意，仇
家都能不计前嫌互通有无继

续往来，这不光是娱乐故事拍
的戏，现实当中这样事还真就
不稀奇。

怎么办？市场都竞争升
级版了，不进则退。市场管
理者行动了，但有些老板却
没跟上，显得有些不适应。
想当初国企吃大锅饭，在改
革新时期市场开发搞活背
景下难以为继的不在少数。
关停并转期间，一些人下海
竞自由，获得新生。创业成
功，沾沾自喜者有之，以成
功人士自居者有之，忘记身

处市场竞争激流险滩，一旦
懈怠，或放弃拼搏，即刻呛
水，以致溺亡。

自己当老板，哪怕是再小
的生意，也要当做正经工作来
做。老板不对自己狠一点，无
以示范员工，松松垮垮，应付
成性，终要丢掉客户。真正成
功的老板号称全天候，把工作
当事业全力以赴，在实现自身
价值同时造福社会。这样的老
板永远有市场，市场也因有这
样给力的老板得以生存和发
展。

蔡晓妍 于华(海阳市)

到了岁末年初，各种各样
的考试测试多了起来，因为这
跟业绩考核有关系。今天早上
上班时，我收拾收拾科室卫生
时，办公室挨个下通知：“单位
要组织考试，不统一组织学
习，以自学为主，每人发一本
参考书，外加一叠复印的资
料，自个拿回家去学吧！”

我一听考试俩字就头疼，
掂了掂手里的考试资料，耐着
心气问科长：“这老厚的书啊，

材料老鼻子多，哪能一下子全
记住？你不成心让我不及格，
丢人现眼嘛！要是我真不及格
了，那拖了科室的后腿，可不
该我的事啊！”

人家伙计摆摆手，笑嘻
嘻嗔怪道：“净瞎添乱，答案
都在复印件里，你抄都不会
抄啊？抄都抄不及格，那纯
属活该！”

原来如此，照着现成的
答案往卷子上抄，考试只不
过是走走形式而已。大家都
考及格了，可谓是你好我好

大家好，面子上都好看。都
说开卷有益，但问题是，像
这样搞搞形式走走过场、花
了 钱 却 学 不到真才实学的

“开卷”，发下来的那一堆参考
资料到底看了多少页，掌握了
多少？会不会连看都没看，考
完试一股脑地塞进书柜里？这
样类似的考试不知道单位还
能组织多少次？拿着标准答案
去参考，起不到任何导向和激
励的作用，甚至还有副作用，
如此开卷，既无益处也没意
义，还不如不考。

@b25168908：除了不定时地买油
条炸糕，基本上顿顿馒头炒菜。

@流浪的三毛：油条、肉饼、豆腐
脑、地瓜、包子、饺子、面包、稀饭，也就
这几样轮换着吃吧！

@蓝指甲：最好吃的还是我妈做的
挂面汤，我怎么做也做不出俺老娘的那
个味道。

@狼影萧萧：十年前整天吃油条，现
在整天二两馒头或者一碗清水面。怎么
说呢，哪儿的早餐也不如妈妈做的好吃。

@鼠玫瑰：记得上小学时，早餐就
是一包华丰方便面，也不用水泡，直接
调料包倒进袋子，把面揉散一晃，脆脆
地就开吃了。

@呀呀0226：我记忆中最好吃的早
餐，就是妈妈早上起来给我摊的鸡蛋
饼。

@海豚爱恋猫：小时候的豆腐脑都
是厚厚的，只有韭花酱和辣椒酱，油条
油炸糕，1块钱就够吃了。小时候还爱吃
炸馒头，那个香。

@yinyin86125：童年的早餐刚开始
是老妈做的，上初中后就在学校吃了，
好像挺难吃的。现在早餐自己打豆浆，
吃点水果，买点饼干、面包，要不就是喝
点牛奶、油条、包子之类的，再没什么特
别的了。

@炮灰炮灰：面包一半黑的，一半
白的，黑的巧克力，白的奶油的，我好怀
念，我都叫它三明治。那时候，面包也不
大，我都是一小下一小下地吃，巧克力
的味道很浓啊！

来源：烟台论坛

一家之言

季良(开发区)

记得刚开学时，一个朋友的孩子跑
到我跟前，自豪地告诉我：“叔叔，我入少
先队了。”朋友的孩子比较淘气，上幼儿
园时就不听话，经常跟同学打架。有一次
被老校长抓到了，老校长是个很严厉的
人，不用说，这一顿收拾是不能轻了。他
满眼泪滴，哭得很是伤心，正好我经过，
给他拿了几片面巾纸，并耐心地教育了
他。后来我教他体育课，经常对他多一些
关爱。我告诉他，入了少先队，就要听从
学校的校规校纪，不能给少先队抹黑，他
高兴地答应着。回头在学校，我经常看到
他在帮助学生做一些力所能及的事。

一日去四年级听课，坐在一个学
生旁边。我把听课笔记放在腿上记，
不太得劲。那个孩子先递给我一本书
让我垫着，又把她的课桌向外撤了
撤，腾出一块地方给我。几个小动作，
孩子的细心让我倍感温暖，毕竟她才
只有四年级，还是需要我们关照的年
纪，却能考虑到我们这些听课老师的
需求，多可爱的孩子啊！

在学校，我跟孩子们做朋友。学
生们经常跟我互动，我给他们讲故
事，讲自己的故事，没想到竟受到学
生的欢迎，经常问我一些稀奇古怪的
问题，问一些关于老师的事。每当我
告诉他们一些关于老师的事情时，他
们就会欢呼，高兴得蹦起来。每次听
到学生的欢呼，看到孩子们纯真的笑
脸，让我上课也充满了激情。

教师的幸福是什么？其实很简
单，只要蹲下身子，就会发现爱，爱就
在身边。

我有话说

蹲下身子就会发现爱
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